

## RAPPORT DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

---

Camarades,

Depuis notre Assemblée générale de mai dernier, votre Conseil d'administration, soucieux de mener à bien notre Association a, dans le laps de temps qui nous sépare de cette époque, tenu cinquante séances ordinaires et extraordinaires. Le nombre de ces réunions peut paraître exagéré, mais nous pensons qu'en vous donnant le chiffre des travaux que nous avons à accomplir, cela vous montrera que ces réunions ne sont pas restées infructueuses en affaires pour notre organisation.

Aucune adhésion n'est venue, pendant ce semestre, grossir nos rangs. Il ne faut pas s'étonner de ce fait, car le stage de deux années de syndicat va ralentir, pendant un temps court, espérons-le, les adhésions nouvelles.

Cependant trois de nos camarades nous ont envoyé leur démission. Ce sont : Dutrieux, Gaudet, Henry.

Nous vous proposons à la radiation, en vertu de l'article 11 de nos statuts, comme ne faisant plus partie du Syndicat des ouvriers en instruments de précision : Grojan (Paul), Genatio.

La somme des travaux actuellement en cours s'élève à 850,000 francs, et se répartit ainsi : Pour le ministère des Postes, 3,500 appareils muraux, 9,000 solidaires, 11,000 combinés, 4,000 appareils mobiles, 300 tableaux standards, 10 directions, et 25 tables interurbaines. Ces travaux sont des marchés que nous avons obtenus.

Pour le ministère de la guerre, nous avons 130 morses militaires, 12 héliographes de forteresse, enlevés dans les adjudications.

Pour le ministère de la Marine, des hausses et visées pour affûts de canon.

Il nous reste à terminer 100 traducteurs Baudot et 42 plateaux qui seront livrés prochainement, et dont il est question dans le rapport qui vous a été soumis à la dernière Assemblée. A ces travaux, viennent s'ajouter quelques réparations pour les chemins de fer de l'Etat et divers travaux pour les particuliers.

Les 3,000 appels magnétiques, dont il vous a été également parlé, ont été livrés, ainsi que les socles de moteurs Baudot.

La quantité considérable de travaux nous a fait augmenter

notre personnel : dix nouveaux camarades sont venus grossir le nombre des travailleurs de l'atelier social, ce qui porte notre nombre à soixante-dix ouvriers, et d'ici peu de temps, nous pensons faire appel à des sociétaires pour un stage temporaire afin de livrer à la date voulue tous ces travaux.

Afin de voir une production plus active, nous avons fait l'acquisition, sur la demande de la Commission du travail, de nouvelles machines-outils ; c'est ainsi que vous serez à même de voir deux nouvelles fraiseuses, un tour Pittler revolver, un tour à barre à décolleter, un étai luseur, une machine à percer à quatre forets, deux tours lorch, et un tour à polir les vis. Nous pensons ainsi arriver à rivaliser, au point de vue production, avec les maisons patronales.

Mais avec l'augmentation de l'outillage, notre moteur actuel finit par être trop faible, et nous pensons que vous nous accorderez votre confiance pour faire l'achat et l'installation d'une force motrice nouvelle. Cette nouvelle installation va nécessiter de fortes dépenses, et à cet effet votre Conseil a fait le nécessaire en adressant, tout dernièrement, une demande au legs Rampal. Car sur cet emprunt, nous estimons une dépense maximum de 30.000 francs pour faire l'achat et l'installation nécessaires. Depuis longtemps nous avons prévu que le moteur actuel, qui ne fait que 15 chevaux, pourrait, d'un moment à l'autre, devenir insuffisant ; nous avons donc sollicité, de plusieurs maisons, les renseignements et les prix de moteurs et machines à vapeur.

Les renseignements qui nous sont parvenus ont été centralisés dans un dossier, qui sera étudié par une Commission, car votre Conseil tient à ce que lui seul ne soit pas maître en cette circonstance, et vous demande la nomination de cette Commission en Assemblée générale ; elle sera composée de neuf membres, dont cinq camarades travaillant à l'atelier et quatre camarades travaillant au dehors. Nous pensons que parmi nos Sociétaires il peut y en avoir qui nous apportent d'excellents conseils. Le rôle de cette Commission se bornera à faire un rapport au Conseil sur les propositions qui nous sont parvenues, en désignant le choix de la force motrice nouvelle et en exposant son idée pour l'installation.

Votre Conseil vous donnera à l'Assemblée générale les renseignements qu'il a recueilli à ce sujet auprès d'un ingénieur compétent dans ce genre d'installations. Nous pensons ainsi que cette manière de voir sera unanimement partagée, plusieurs idées ayant été émises.

Votre Conseil, avant la fin de la belle saison, a fait faire la peinture extérieure du bâtiment, et sous peu, avec les travaux

d'égouts qui s'accomplissent rue Charles-Fourier, nous ferons bâtir les water-closets. Nous pourrions alors considérer les travaux du bâtiment comme complètement terminés.

Dans le dernier rapport, nous vous disions que notre Association avait pris part à l'Exposition de Bruxelles. Nous y avons remporté un Grand Prix dans la section d'économie sociale, et une médaille d'or pour nos appareils de téléphonie et instruments de précision. Ces récompenses montrent que notre Association tient une des principales places comme fabricant, et oblige les maisons patronales à compter avec elle.

Nous vous soumettons les rapports de la Commission de contrôle, et de la Commission du travail sur lesquels vous aurez à vous prononcer.

A notre Assemblée générale dernière, vous avez nommé une Commission de 3 membres chargée d'étudier la création d'une Caisse de retraites. Cette Commission nous a transmis son rapport que nous publions et sur lequel vous aurez également à donner votre avis.

En terminant son rapport, le Conseil est heureux de constater que notre marche ne s'est pas alanguie et fera davantage pour aller toujours de l'avant, afin de faire progresser notre Association et donner, à un plus grand nombre de camarades, la possibilité de grossir le nombre des travailleurs associés. Nous aurons ainsi fait œuvre utile.

Au 30 septembre les recettes sur obligations s'élèvent à la somme de 46,132 fr. 60 répartie comme suit :

Sociétaires ateliers.....	7.132 60
Sociétaires dehors.....	2.660 »
Non Sociétaires.....	36.340 »
	<hr/>
	46.132 60

LE CONSEIL.